

Inspection de l'Education nationale

Circonscription d'Orléans Sud

Ecoles en RPI

écoles primaires

6 classes

Férolles et Ouvrouër-Les-Champs



**PROCES VERBAL DE LA REUNION DU
CONSEIL D'ECOLE DU 21 novembre 2023**

Convocation adressée le 2 octobre par la Directrice de l'école.

Le Conseil d'école s'est réuni le 21 novembre 2023, à 18h00, à l'école de Férolles

Secrétaires de séance : Mme Deschodt et Mme Thomas Pruvot

Membres de droit présents

Nom	Qualité
PRESIDENT(E)	
Mme DESCHODT Myriam	Directrice
EDUCATION NATIONALE	
PS MS :Mme THOMAS Delphine MS GS :Mme DESCHODT Myriam (directrice) GS CP :Mme BONNEAU Magali CP CE1:Mme LEMAIRE Florence CE2 CM1: Mme BREGENT Aurélie CM1 CM2: Mme MYSKIW Sandrine (directrice)	Enseignantes
Inspectrice de l'Education nationale : Mme MAUPAS	IEN
ELUS	
M. LEBOEUF Arnaud Mme MONNOT Laurence Mme CROZE Fanny M. DUPUIS David	Président du SIRIS Maire d'Ouvrouër Mairie d'Ouvrouër Maire de Férolles
PARENTS D'ELEVES PRESENTS	
Mme LELIEVRE Pauline Mme DEBONO Cindy Mme DEJEANS Claire Mme SORET Loubna	Parents élus titulaires
DDEN	
Mme DIMEGLIO	

Membres absents excusés

Nom	Qualité
Mme MAUPAS Mme Audrey TAVERNIER Mme Sylvie POPLAIN M. CHALOPIN	IEN Modulatrice Mairie de Férolles DDEN

Pour introduction, la Présidente nomme une secrétaire de séance : Mme Thomas Pruvot Delphine.

Après lecture par chacun, approbation du Procès verbal précédent du 20 juin 2023.

1. **Résultats des élections :**

Les élections se sont déroulées le vendredi 13 octobre uniquement par correspondance.

Férolles : 99 votants sur 144 électeurs soit un taux de participation de 68,75%, 4 titulaires et 1 suppléant.

Pauline LELIEVRE, Cindy DEBONO, Claire DEJEANS, Julien LEGEAY et Vincent PARAVIS ont été élus à Férolles.

Ouvrouër : 65 votants sur 105 électeurs soit un taux de participation de 61,90 %, 2 titulaires et 1 suppléant.

Loubna SORET, Cécile VINCENT et Céline MORIN ont été élues à Ouvrouër.

Merci aux nouveaux parents pour leur venue au sein du GIPE.

2. **Bilan de la rentrée et effectifs :**

EFFECTIFS:

Ecole primaire de Férolles : PS/MS : 17 PS / 7 MS
MS/GS : 14 MS / 10 GS
GS/CP : 12 GS / 8 CP
CP/CE1: 10 CP / 10 CE1

Total : 88 (60 en maternelle + 28 en élémentaire)

Ecole élémentaire d'Ouvrouër-Les-Champs : CE2/ CM1 : 22 CE2/ 6 CM1
CM1/ CM2 : 11 CM1/17CM2
Total : 56

BILAN:

Une belle rentrée ensoleillée pour tous.

Cependant, suite à la suppression d'un poste à Férolles, toutes les classes sont à double niveau et 12 élèves de GS sont dans le bâtiment élémentaire avec une Atsem le matin.

Chaque matin et après midi, les élèves de GS sont réunis dans la cour maternelle en récréation et lors de la pause méridienne dans la cour de l'élémentaire.

3. **Approbation du règlement intérieur :**

Approbation du règlement intérieur complété du protocole PHARE de lutte contre le harcèlement à l'école (lu ce jour), validé pour transmission aux familles et mise en ligne sur les sites des mairies.

Toute l'équipe enseignante a suivi la formation de lutte contre le harcèlement, nous avons une équipe ressource à proximité qui intervient pour le bien être de tous nos élèves et un meilleur climat scolaire. De plus, tous les élèves à partir du CE2 ont été destinataires d'un questionnaire transmis par l'Inspection. La vigilance des parents est également importante dans cette lutte (réseaux sociaux...)

La journée nationale du 9 novembre a renforcé le dialogue sous forme d'explications à partir d'albums à Férolles. A l'école d'Ouvrouer-les-Champs, les élèves ont pu participer à un débat après avoir visionné des vidéos ; ensuite il y a eu passation du questionnaire.

4. Présentation du PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité) et du DUERP (Document Unique d'Evaluation des Risques Professionnels)

Les documents ont été actualisés et transmis aux autorités comme à chaque rentrée scolaire. L'annexe d'information sur le comportement à adopter en cas d'urgence ainsi qu'une note seront transmises aux familles en novembre.

Férolles : Exercice de confinement attentat/intrusion mardi 21/11 et d'évacuation alerte incendie le jeudi 28/09 ont été réalisés (dysfonctionnement de l'alarme en élémentaire donc renouvelé le lendemain).

Tous les boîtiers incendie ont été changés en maternelle.

Ouvrouer les Champs : Exercice incendie le 26/09/2023 avec comme consigne de se déplacer dans le calme jusqu'au point de rassemblement.

Exercice Alerte/attentat/intrusion le 12/10/2023 : se confiner et se cacher dans la classe.

Le DUERP est toujours en vigueur.

5. Informations sur les évaluations nationales repères CP, CE1 et CM1 :

Des évaluations tests repères nationales ont été passées cette année par les élèves de CP, CE1 et CM1 sous la forme de trois fichiers par élève (2 en langage et 1 en mathématiques).

Pas de problème pour se repérer sur une droite, depuis cette année, elle est graduée. L'assemblage de formes sur feuille a posé souci aux élèves ainsi que les phonèmes par manque de rigueur et de relecture. De plus, il y a des enfants à besoins spécifiques en CP qui réussissent difficilement ces évaluations.

Restitution a été faite aux parents de ces élèves. Ces évaluations ont pour but de situer tous les élèves de France en cycle 2 et 3 et d'ajuster éventuellement certaines pratiques.

Pour la passation des épreuves des élèves de Cm1, Mme Dresens, enseignante spécialisée, est venue aider. Les résultats sont dans l'ensemble satisfaisants mais des points sont à renforcer ((grammaire - calcul rapide)

Une nouvelle série d'évaluations aura lieu en février pour les CP.

6. Sorties et actions pédagogiques:

Actions à l'école de Férolles:

Vendredi 6 octobre : Premier passage de Sylvie Thilloux, infirmière du collège de Jargeau avec une intervention de prévention par mois sur l'alimentation, le sommeil, l'hygiène, les écrans...

Jeudi 12 octobre : Visite médicale de tous les élèves de MS pour contrôles (visuels, prononciation...) et prescriptions éventuelles transmises aux parents.

Intervention musique de Sâmela Evangelista (CMR du Loiret) chaque lundi financée par le SIRIS pour l'ensemble de nos élèves de la GS au CM2.

Chaque semaine, pour faire suite à la semaine du goût (exploration du monde) et travailler sur les saveurs les élèves de PS/MS et MS/GS goûtent des aliments suivant leur couleur : seulement jaune ,orange, vert...

En décloisonnement, les MS travaillent en sciences et en musique avec Delphine et en groupe de langage en APC.

Vendredi 24 novembre, tous les élèves de Férolles se rendront à la mairie pour déposer leurs dons, une action de solidarité en faveur de la Banque Alimentaire toujours conséquente grâce à la générosité des familles cette année encore (travail en EMC, éducation à la citoyenneté).

Jeudi 7 décembre, tous les élèves de Férolles se rendront à la MFR le matin ou l'après midi pour y confectionner un objet décoratif de Noël (encadrés par les élèves de cette école évalués pendant cette séance) objet revendu le lendemain au bénéfice du Téléthon à l'issue d'un goûter offert (action de solidarité).

La classe de CP/CE1 bénéficie d'un prêt de tablettes de la circonscription pour travailler sur le codage informatique.

Actions à l'école d' Ouvrouer les Champs :

Dans le cadre de l'éducation à la santé : une intervenante d'Appui Santé Loiret intervient dans les 2 classes (21/11-7/12-12/12-9/01) sur les aliments, la constitution des repas,...

Protection de son patrimoine et prévention (10/11) : - classe CM1-CM2: Pour faire suite aux risques naturels (étudiés en classe) une intervenante de la maison de Loire de Jargeau a proposé différentes activités sur le thème de la Loire et du risque de crue. La sortie en bord de Loire n'a pas pu être possible (mauvais temps) elle est reportée.

En éducation civique morale et prévention (28/11) : 2 gendarmes MAISON DE PROTECTION DES FAMILLES DU LOIRET(MPF45) viendront parler et écouter les élèves de CM1 et CM2 sur les droits, les incivilités et le harcèlement.

EMC-Etre solidaire. Participation prévue à la collecte de la Banque alimentaire le 25 et 26 novembre. La collecte des bouchons d'amour est toujours faite dans l'école.

Sorties à l'école de Férolles :

Vendredi 8 décembre, les élèves de PS, MS et GS se rendront au cinéma de la Ferté Saint Aubin pour y voir la séance : « La chouette entre veille et sommeil »(ouverture culturelle).

Chaque vendredi pour 6 séances, entre le 12 janvier et le 16 février, les élèves de GS, CP et CE1 se rendront au poney club d'Orléans à Saint-Cyr-en-Val pour pratiquer l'équitation et dispenser des soins aux poneys (agir, s'exprimer, comprendre à travers l'activité physique, JO 2024).

Vendredi 16 février, les élèves de GS, CP et CE1 se rendront à Châteauneuf-sur-Loire pour participer à des ateliers scientifiques interactifs sur le corps humain.

Sorties à l'école d'Ouvrouer-les-Champs :

Liaison école collège : participation de la classe de CM1-CM2 au cross du collège de Tigy le 20 octobre pour clôturer le cycle endurance.

Dans le cadre de l'histoire de l'art : participation au dispositif Ecole et Cinéma (3 films dans l'année). Les classes de CE2-CM1 et CM1-CM2 sont allées voir, le 17 novembre, « La tableau » de J.F. Laguionie au cinémobile de Jargeau.

CE2-CM1 et CM1-CM2 : Classe de découverte du 15 au 19 avril 2024 à Ruynes en Margeride (Massif Central) sur le thème des « volcans ».

Ces sorties sont financées par la coopérative scolaire, le SIRIS et l'APE.

Kermesse : samedi 29 juin 2024 – Demande des parents pour qu'une représentation de chants y ait lieu.

Questions diverses :

1- Les demandes de rentrée concernant les fournitures scolaires de CE2, CM1 et CM2 pourraient-elles être totalement prises en charge par le budget de l'école ?

Une liste de fournitures à acheter est effectivement demandée pour la rentrée scolaire mais il faut savoir qu'une majorité des fournitures de cette liste peut être réutilisée d'une année sur l'autre (crayons, feutres ...).

Le budget alloué par le SIRIS finance les fournitures du type feuilles, cahiers, peinture, matériel collectif, fichiers... Ce budget est également utilisé pour acheter les manuels scolaires et les renouveler en partie tous les ans.

2- Est-il envisageable de réduire le temps de récréation du midi pour les PS ayant besoin d'un temps de sieste plus conséquent ?

Il semblerait que depuis le début de l'année le rythme des petits se soit calé progressivement. En effet, ils sont peu à devoir être réveillés l'après-midi. Envisager un temps de sieste plus long en réduisant le temps de récréation demanderait des besoins en personnel plus conséquent. En effet, une Atsem ne peut pas surveiller la récréation de la pause méridienne seule alors que sa collègue encadre les élèves qui sont à la sieste. Cette alternative ne peut donc pas être envisagée.

3- Est-il possible de fournir des petits matelas pour les élèves de MS qui font un temps calme ?

Il n'y aura pas d'achat de matelas supplémentaires mais un sac de petit équipement sieste est demandé aux familles. Cette solution peut être envisagée en fonction de la saison :

- Hiver 2 plaids : 1 pour mettre sous le corps de l'enfant et 1 comme couverture. Un petit coussin peut être apporté.

- Eté : une serviette de bain pour le dessous et un plaid pour le dessus.

Il faut juste avoir à l'esprit que ce « paquetage » ne doit pas prendre trop de place sur les portemanteaux.

4- Est-il possible d'organiser des temps de sieste pour les MS dans le noir et sans bruit (si possible dans l'ancienne classe de GS/CP) ?

Tout d'abord il faut savoir que cette classe est utilisée. En effet, le matin, la salle est utilisée pour l' Art Visuel et l'après-midi, elle sert de dortoir en plus du petit dortoir déjà existant. Il faut savoir que l'école est un lieu d'apprentissage et non un lieu de sieste. L'équipe enseignante à en tête bien évidemment le rythme physiologique de nos enfants mais elle est là pour les accompagner progressivement vers un rythme scolaire. En petite section des temps de

siestes sont mis en place, en moyenne section on parle de temps de repos puis au second semestre de moyenne section de temps calme. En février pour les moyennes sections, ce temps de repos sera proposé un jour sur 2 pour les amener progressivement à ne plus en faire. L'idée étant de ne plus faire qu'un temps calme en GS pour être prêt au rythme du CP.

L'équipe pédagogique a rappelé l'importance de promouvoir la sieste à la maison pour que les enfants puissent se reposer quelque soit leur âge. Trop d'enfants arrivent parfois le lundi fatigué. L'école n'est pas un lieu de sieste mais bien d'apprentissage même pour les petits. Progressivement à la rentrée de janvier la tétine devra être abandonnée pour les MS.

5- Quand auront lieu les prochaines photos de classe ?

Elles auront eu lieu le 23/11/2023.

6- Les GS et CP pourront-ils intégrer la piscine au mois de juin ?

Les cours de natation auront lieu en mars et avril mais pas pour les classes de GS. Les CP bénéficieront de 5 séances le jeudi et les CE1 auront 10 séances qui auront lieu le mardi et le vendredi.

7- Lorsqu'un enfant a un accident (urine ou selles), comment se déroule le change de l'enfant en question ?

Dans ce type de cas, l'enfant est isolé avec l'ATSEM, il y a une douche à disposition donc en fonction du degré de l'incident soit l'élève est douché, soit il est lavé au gant. Il faut savoir que pendant ce temps de change, l'enseignante se retrouve seule avec la classe. Pour des raisons de sécurité, le lavage doit être efficace et rapide donc les vêtements de l'enfant sont isolés dans un sac plastique puis mis dans le sac de celui-ci. Un nettoyage des vêtements n'est pas opéré. A ce sujet, si vous, chers parents avez des vêtements trop petits à donner à l'école pour faire face à ce genre d'incident, n'hésitez pas ! (culottes, boxer, pantalons...)

8- Des élèves ont-ils besoin cette année d'une AESH ? Y a-t-il des dossiers en cours de constitution ?

A ce jour oui, un élève a besoin d'une AESH (ce besoin n'est pas pourvu), et un dossier de demande est en cours de constitution. Il faut savoir qu'une AESH est très difficile à trouver.

Questions Equipe Péri- Scolaire :

1- A quelle fréquence les gourdes des enfants sont-elles nettoyées ?

La demande pour un nettoyage quotidien a été réitérée à l'équipe. Les gourdes seront redonnées aux familles à chaque vacance scolaire pour une désinfection à domicile.

2- Est-il possible d'accéder aux locaux des classes sur le temps périscolaire du soir si un enfant y oublie des affaires ?

Là aussi l'information a été redonnée à l'équipe, l'agent d'entretien étant dans ces locaux il faudra se rapprocher d'elle dans ce genre de situation.

Monsieur le Maire remercie l'ensemble des agents qui remplacent au dernier moment les collègues absentes permettant de maintenir le service public.

Les parents d'élèves sont remerciés pour l'apposition des affichages concernant la zone d'attente du car.

Prochain CE : mardi 26 mars 2024 à 18h à Ouvrouer-les-Champs

Dernier CE : mardi 18 juin 2024 à 18h à Férolles

Le 21 novembre,

à Férolles

La directrice de l'école, présidente de séance

Nom, prénom, signature

DESCHODT Myriam

Les secrétaires de séance,
Noms, prénoms, signatures

THOMAS PRUVOT Delphine
LELIEVRE Pauline